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La Fraction DP s'est montré critique envers la 
nomination d'une place à Contern en l'honneur du 
Premier ministre Luc Frieden. Nous avons souligné 
que nous respectons la personne de Luc Frieden 
et le travail qu'il accomplit en tant que Premier 
ministre. Cependant, la dénomination de places ou 
de rues est généralement considérée comme un 
honneur posthume pour reconnaître les mérites 
d'une personne. Les rares rues ou places dans le 
pays portant le nom d'un homme politique encore 
vivant n'ont reçu ce nom qu'après la fin de leur 
carrière politique. De plus, la place n'est pas limitée. 
Nous espérons que le conseil communal apportera 
des modifications à ce sujet.
Le sujet a été repris par la presse, ce qui montre que 
c'est un sujet controversé. Il y a certainement des 
sujets plus importants dans la commune, mais celui-
ci a une grande portée symbolique.

Une place Luc Frieden 
à Contern

Chers citoyens,

Les élections ont eu lieu il y a un peu plus d'un an. 
Il est temps pour le premier fil bleu de la section 
DP de la commune de Contern. Nous jetons un 
regard critique sur le travail et les déclarations de 
la majorité CSV-LSAP, présentons nos demandes 
en matière de mobilité douce et revenons sur les 
élections européennes.

Une Rétrospective 
sur un long chantier 
à Contern

Dans un récent article du Luxemburger Wort, 
notre bourgmestre a abordé le chantier qui a 
longtemps dominé le centre du village de Contern. 
Une déclaration dans l'article nous a énormément 
dérangés. Il a été dit que le chantier avait duré si 
longtemps parce qu'une fermeture totale n'aurait 
pas pu être imposée aux commerçants. Avant les 
élections, la position était différente. On disait 
qu'une fermeture totale ne pouvait pas être imposée 



aux citoyens. Après que la section DP ait plusieurs 
fois attiré l'attention sur le fait que ces commerçants 
ont dû subir d'énormes pertes financières à cause 
du chantier, il semble que la position ait changé 
après les élections.
Nous trouvons cette déclaration regrettable, 
surtout quand on considère que notre commune 
continue de croître et que nos villages dépendent 
aussi de nos commerçants locaux. Nous nous 
demandons également pourquoi ces commerçants 
n'ont pas été impliqués dans l'inauguration. Cela 
aurait peut-être été une petite compensation 
pour un chantier marqué aussi par une mauvaise 
gestion. Nous espérons que les erreurs commises 
ne se reproduiront pas lors du prochain chantier à 
Moutfort.

Nouvelle mairie
Un autre sujet abordé dans cet article était la 
nouvelle maison communale. Le projet a récemment 
été relancé. Comme l'opposition n'a pas été 
informée par le conseil communal, nous ne pouvons 
pas évaluer si la résiliation de la collaboration avec le 
bureau d'architectes précédent était justifiée ou non.
Cependant, nous constatons que cela entraîne un 
retard pour la nouvelle maison communale. Les 
fouilles archéologiques vont encore aggraver ce 
retard.

Depuis le début, nous sommes très critiques à 
l'égard d'une nouvelle construction. Nous avons 
maintes fois insisté pour examiner des alternatives 
à une nouvelle construction, en prenant en compte 
les aspects financiers, temporels et spatiaux, afin de 
trouver la meilleure solution. Cela n'a pas encore 
été fait, ou du moins ces études n'ont jamais été 
publiées, si elles existent. Ainsi, ce sujet nous 
accompagnera probablement encore quelques 
années.



Déjà dans notre programme électoral, nous 
nous sommes fortement engagés en faveur de 
la promotion de la mobilité douce dans notre 
commune. Nous constatons que peu de choses 
ont été faites jusqu'à présent. Nous sommes 
conscients que certains projets ne peuvent être 
réalisés que par des instances étatiques, mais nous 
demandons plus de pression de la part du conseil 
communal sur certains points. La connexion de nos 
localités au réseau national de pistes cyclables reste 
catastrophique. Même au sein de la commune, de 
nombreuses connexions sont inexistantes, que ce 
soit à pied ou à vélo. Nous demandons une action 
rapide des responsables dans ce dossier, sans 
oublier d'impliquer la commission compétente.
De plus, nous plaidons pour l'introduction d'un 
système de vélos en libre-service (par exemple, 
vel'OH !) ainsi que pour des stations de service 
dans nos villages. Un état des lieux des trottoirs est 
également urgent, y compris en dehors des rues 
principales. Nous nous demandons également où en 
est la connexion promise entre la maison Henkes et 
la rue An de Steng.
La mobilité douce bénéficierait également d'une 
rénovation longtemps attendue des grandes 
intersections à Itzig et Moutfort. Un système de 
feux de signalisation moderne et une révision de 
la répartition des voies rendraient la circulation 
plus fluide et les intersections plus sûres. Ici, le 
conseil communal doit absolument augmenter la 
pression sur les autorités nationales et mettre en 
œuvre les ajustements relevant de la responsabilité 
communale.

La promotion de la 
mobilité douce dans 
notre commune

Nous regardons les résultats des élections 
européennes avec des sentiments mitigés. 
Malheureusement, on constate un virage à droite, 
tant au niveau européen que national. La DP 
doit céder son deuxième siège à l'ADR après un 
résultat extrêmement fort en 2019. Nous félicitons 
cependant Charles Goerens pour sa première place 
parmi tous les candidats et tous les autres candidats 
de la DP pour leur bon résultat. Même dans notre 
commune, nous pouvons constater un résultat 
solide, supérieur à la moyenne nationale. Avec 22,6 
%, la DP atteint ici la deuxième place.

Élections europ. 2024



Événements

Le 12 mai, notre fête du muguet a eu lieu devant 
l'ancienne école de Contern. Par un temps 
magnifique, nous étions heureux d'accueillir nos 
invités, de manger un morceau avec eux, de boire un 
verre et d'échanger avec eux. Il nous tient à cœur de 
rester en contact avec les citoyens et de contribuer à 
la vie du village.

Retour
Assemblée générale

Retour sur notre 
Fête du muguet

Le 14 mars, nous avons tenu notre assemblée 
générale à Medingen au centre culturel. En plus 
de revenir sur une année électorale bien remplie 
en 2023, nous avons jeté un coup d'œil sur 
une autre année électorale à venir en 2024. Un 
nouveau comité a également été élu. Il y a eu un 
changement à la présidence. Après de nombreuses 
années en tant que président, Patrick Elsen passe 
la présidence à Charel Muller. Eric Eifes reste 
trésorier et le secrétariat est repris par Mirko Mack. 
Nous remercions encore une fois Patrick pour son 
engagement au cours des dernières années et 
sommes heureux qu'il reste au sein du comité.

Soir breton 2024
Le 8 novembre aura lieu notre traditionnel Soir 
breton. Notez cette date dans votre calendrier et 
passez une soirée agréable avec nous en dégustant 
des spécialités bretonnes.
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